
Workshop Dreifachturnhalle
Samstag 8.April 2017

Stiftstheater Beromünster



Workshop mit Vereinen zur geplanten Dreifachturnhalle

09.00 Uhr: Begrüssung, Einführung, Kennenlernen

09.15 Uhr: Vorstellen der Ergebnisse aus der schriftlichen Befragung

09.30 Uhr: 3 Diskussionsrunden in Gruppen und
Vorstellen der Ergebnisse (à 20 min.)

10.30 Uhr: Offener Austausch, Diskussion im plenum,

anschliessend Punktevergabe für die Schlussfragen

11.00 Uhr: Offizieller Schluss, Ausklingen bis 11.30 Uhr

Während des ganzen Workshops Kaffee, Gipfeli und Mineralwasser zur 
freien Verfügung, keine offizielle Pause.



Steuerungsgruppe Bedürfnisabklärung neue Dreifachsporthalle

Charly Freitag (Präsident)

Hanspeter Lang GR (Ressort Bau und Finanzen)

Hans-Peter Arnold GR (Ressort Sicherheit) 

Martin Kulli (Vertreter Bereich Schule)

Patrick Curschellas (Vertreter Bereich Vereine/Organisationen)

Stephan Roos (Vertreter Bereich Feuerwehr)

Karin Dubach (Sekretariat)

Walter Graf (externer Berater Bauökonomie)



Was erwarten die Vereine von einer neuen 
Dreifachsporthalle in Beromünster?



Anzahl abgegebener Fragebögen aufgegliedert in die 
verschiedenen Vereinsgruppen 

0 2 4 6 8 10 12 14 16

andere

Politik / Ortsmark.

Theater / Tanz / Kultur

Musik

Sport

Bis 3.April wurden von 90 verschickten 37 ausgefüllte Fragebögen retourniert

Anzahl retournierte Fragebögen



Wie viele Aktivmitglieder zählt Ihr Verein?

0 2 4 6 8 10 12 14 16

< 20

20 - 50

50 - 100

> 100

Als Gesamtverein (bei Untergruppen)

Anzahl



Welche Turnhallen oder Räumlichkeiten der Gemeinde 
benutzt Ihr Verein aktuell?

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20

andere / keine

Turnhalle Kanti

alte Turnhalle Linden

Lindenhalle Gunzwil

MZH Beromünster

Turnhalle Beromünster

Turnhalle Neudorf

Turn-/MZ Halle Schw.bach

Mehrfachnennungen, wenn Vereine mehrere Hallen nutzen

Anzahl



Wie zufrieden sind Sie mit der/den aktuellen, von Ihrem 
Verein benutzten Halle/n oder Räumlichkeiten?

0 2 4 6 8 10 12

unzufrieden

mässig zufrieden

zufrieden

sehr zufrieden

Anzahl Antworten



Wie stark würde Ihr Verein von einer neuen 
Dreifachsporthalle profitieren?

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18

keine Antwort/weiss nicht

gar nicht

mässig

stark

sehr stark

Anzahl Antworten



Wie häufig würde Ihr Verein eine oder mehrere der 3 
neuen Sporthallen benutzen?

0 2 4 6 8 10 12 14 16

nie

seltener

1-4 x jährlich

1 x monatlich

1 x wöchentlich

mehrmals wöchentlich

täglich

beinhaltet Mehrfachnennungen

Anzahl Antworten



Welche Infrastruktur benötigt Ihr Verein in einer neuen, 
eigentlich als «schlank» angedachten Sporthalle? 

0 2 4 6 8 10 12 14

Haushaltsküche

Grossküche komplett

Foyer klein

Foyer gross

Zuschauertribüne klein

Zuschauertribüne gross

unbedingt nötig wünschenswert



Welche Infrastruktur benötigt Ihr Verein in einer neuen, 
eigentlich als «schlank» angedachten Sporthalle? 

0 2 4 6 8 10 12 14 16

Tische und Bestuhlung für ganze Halle

Tische und Bestuhlung für max. 100 Pers.

Catering Anschlüsse im Foyer

Extraraum für ext. Catering

Bühne mobil

Bühne fest eingebaut

unbedingt nötig wünschenswert



Welche Infrastruktur benötigt Ihr Verein in einer neuen, 
eigentlich als «schlank» angedachten Sporthalle? 

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18

Fitnessraum mit Geräten

Schnitzelgrube

Kletterwand

Werkstatt/Hobbyraum

Übungsraum

Gruppenräume

Lagerräume/Archiv

Getränke-/Verpflegungsautomat

abschliessbare Wertsachen-/Gepäckfächer

überdeckter Vorplatz

Anzeigetafel

Büro/Rechnungsbüro, Speaker

unbedingt nötig wünschenswert



Welche Infrastruktur benötigt Ihr Verein in einer neuen, 
eigentlich als «schlank» angedachten Sporthalle? 

0 0.5 1 1.5 2 2.5 3 3.5

Hallenboden NICHT in heller Farbe

heruntergesetzte Schaukelringe

Geräteraum von jeder Halle zugänglich

Musikanlage in jeder Halle

zusätzlich genannt



Welche zusätzliche, noch nicht vorhandene Infrastruktur im 
Aussenbereich der neuen Dreifachsporthalle wünschen Sie sich?

0 0.5 1 1.5 2 2.5 3 3.5 4 4.5

Pavillon für Apéro

Marschmusikstrecke

Spielplatz, Skatepark

genügend Parkplätze

Sanitätsraum von aussen zugängl.

Leichtathletikanlage

Hartplatz

Rasenplatz

Kunstrasenplatz

Beachvolleyfeld

zusätzlich genannt



Soll eine neue Dreifachsporthalle auch für Grossanlässe (evtl. 
mehrtägige) zur Verfügung stehen? Wie z.B. überregionale 
Versammlungen, Verbandsfeste, Gewerbeausstellungen?

0 5 10 15 20 25 30 35

ist mir egal

nein

ja

Anzahl Antworten



Wenn ja, wie häufig sollen solche Grossanlässe maximal
stattfinden können?

0 1 2 3 4 5 6 7 8

häufiger

4 x pro Jahr

2 x pro Jahr

1 x pro Jahr

alle 2 Jahre

alle 5 Jahre

Anzahl Antworten



Was soll mit der alten MZH Beromünster geschehen?

0 2 4 6 8 10 12 14

weitere Ideen

nach Abriss Neubau planen

sanft renovieren und umnutzen

abreissen, Platz neu gestalten

Anzahl Antworten



Könnten Sie sich vorstellen mit Ihrem Verein durch eine 
Aktion (Sammelaktion, Event) zur Finanzierung der 
neuen Dreifachsporthalle beizutragen?

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18

weiss nicht

nein

ja

Anzahl Antworten



Was braucht es, Ihrer Meinung nach, damit ein Kredit 
zum Bau einer neuen Dreifachsporthalle an der Urne 
angenommen wird?

0 2 4 6 8 10 12

überzeugter Gemeinderat

flexibles Projekt für alle Vereine

schlanke Halle, nicht überladen

Vereine und Gewerbe miteinbeziehen

Bedarf/Nutzen aufzeigen

Transparente Kommunikation und Information

Häufigste Antworten

Anzahl Antworten



Diskussionsrunden

• In Gruppen sollen 3 Fragen diskutiert und die Diskussionsergebnisse 
zusammengefasst danach dem Plenum vorgestellt werden.

• Zeitplan: jeweils 20 min. inkl. Zusammenfassung.

• Betreuung durch Mitglieder der Steuerungsgruppe. Sind im 
Hintergrund, evt. als Impulsgeber oder Koordinatoren.

• Möglichst alle zu Wort kommen lassen.



Frage 1:

Wieso brauchen wir eine neue Dreifachsporthalle, oder 

warum ist diese überflüssig und verschlingt nur 

Steuergelder?

Wieso ist dein Verein für oder gegen eine neue 

Sporthalle?



Frage 2:

Welche Infrastruktur ist für die Dreifachsporthalle 

unentbehrlich?

Was sind die Erwartungen deines Vereines an die 

Infrastruktur?



Frage 3:

Sollen Grossanlässe in dieser neuen Dreifachsporthalle 
durchgeführt, und die nötige Infrastruktur dazu erstellt 
werden?

Sollen die Hallen auch an auswärtige Gruppierungen / 
Vereine vermietet werden können? Auswirkungen auf 
Gemeinde, Vereine, Verkehr, Anwohner?



Diskussion im Plenum und Schlussfragen

• Haben sich die Meinungen geändert?

• Konnten Argumente überzeugen?

• Wird der Bau einer Dreifachsporthalle unterstützt?

• Was ist wichtig beim weiteren Vorgehen?

• Sind offen für bilaterale Gespräche.

• Zum Schluss 4 Fragen mit Punkten zu beantworten. Frage 4 läuft quasi 
«ausser Konkurrenz» (Stimmungsbarometer).

• Dank und Ausklang bei offenen Gesprächen.


